

Neurología

## **"Lecanemab es el interferón contra la esclerosis múltiple de hace 25 años"**

---

18 December 2024  
Redacción Médica

“Barcelona se ha dado cuenta de que tiene un presente y un futuro brutal de investigación en la enfermedad de Alzheimer, siendo la ciudad con la segunda mayor producción científica en la patología”. **Xavier Montalbán**, jefe del Servicio de Neurología del Hospital Vall d’Hebron, destaca con estas palabras la inauguración del nuevo HUB Alzheimer Barcelona, que tendrá el objetivo transformar la investigación y el cuidado de la enfermedad. La primera reunión ejecutiva del proyecto tendrá lugar en el mes de enero, momento en que los cuatro hospitales integrantes del proyecto empezarán a generar sinergias entre ellos para trabajar en una misma dirección.

El futuro que Montalbán observa ligado al alzhéimer es más que atractivo y prometedor, pero a su vez complejo: “Con la aprobación de Lecanemab por parte de Europa, se verá próximamente cómo se asienta en España y en Cataluña. Es necesario conocer su indicación concreta y a qué población se le ofrecerá, además de las dificultades de administración de este tratamiento”. Este HUB permitirá, en este sentido, “trabajar de forma conjunta por ordenar lo que tendrá que ser el sistema sanitario en la evaluación del alzhéimer de aquí a un año, ya que vendrán más medicamentos”.

Barcelona como centro de referencia frente al alzhéimer

El neurólogo recuerda que hace 25 años la aprobación del primer interferón contra la esclerosis múltiple “abrió la puerta a todo el desarrollo vivido posteriormente con el cambio de pronóstico de la enfermedad. Ahora, está pasando un fenómeno similar con el alzhéimer. Lecanemab es el interferón de hace 25 años, por lo que se debe aprender de la experiencia y que el HUB pueda organizarse de la mejor manera posible”.

"Lecanemab es el interferón contra la esclerosis múltiple de hace 25 años"

Con la confección de esta nueva institución en Barcelona, Montalbán se reafirma al asegurar que “Barcelona se consolida como centro de referencia frente al alzhéimer. La Ciudad Condal lleva muchos años trabajando frente a esta enfermedad, llegando a contar con investigadores de alto prestigio internacional”. El neurólogo está convencido de que, si el HUB logra promocionar la marca alzhéimer en la ciudad, se logrará mucha más visibilidad en el exterior.

Este gran bagaje de la Ciudad Condal en todo lo que concierne al alzhéimer ha permitido la creación de este HUB, que estará formado, tal y como recuerda el neurólogo, por una serie de hospitales “con mucha potencia investigadora y asistencial, como es el caso del Hospital Sant Pau, el Hospital Clínic, el Hospital del Mar y el Hospital Vall d’Hebron”. Con los cuatro puntos cardinales del proyecto establecidos, el facultativo explica que “se llevarán a cabo acciones tanto a nivel asistencial como de investigación clínica, incluso básica”.

Una de las iniciativas que ya ha ejecutado el nuevo HUB es la ejecución de becas para que los especialistas tengan una doble afiliación: “Se busca integrar a diferentes unidades y que todas ellas funcionen de una forma coordinada. En España es complicado hacer colaboraciones, por lo que se han ofertado estas tres becas, permitiendo que investigadores de alguno de los hospitales pueda hacer trabajos con otro centro integrado en el HUB”.

"Barcelona trabajará de forma conjunta para ordenar lo que tendrá que ser el sistema sanitario en la evaluación del alzhéimer de aquí a un año".

URL: <https://www.redaccionmedica.com/secciones/neurologia/-lecanemab-es-el-interferon-contra-la-esclerosis-multiple-de-hace-25-anos--3866>